

# Dimanche des laïcs

Dimanche 1<sup>er</sup> février 2026

***“Heureux les artisans de paix”***



Les mouvements laïcs de Suisse romande comptent sur votre générosité lors de la quête du jour. Le dimanche des laïcs est en effet l'occasion de se montrer solidaires envers ces mouvements, ainsi qu'envers la Communauté romande de l'Apostolat des Laïcs (CRAL) qui est à leur service. Merci d'avance pour vos dons, qui seront employés en adéquation avec notre foi et notre mission.

## «Heureux les artisans de paix »

So 2, 3 ; 3, 12-13

Ps 145 (146), 7, 8, 9ab.10b

1 Co 1, 26-31

Mt 5, 1-12a

### Message spirituel

Comment réagissez-vous lorsque vous lisez «Heureux les artisans de paix» ? Chaque mot est chargé de sens. Il n'empêche que, réunis, ces mots composent une phrase si souvent ressassée qu'elle en a perdu son impact.

Remplacer «artisans de paix» par «pacifiques» est une alternative. Cette version donne une note zen, mais ne capte pas forcément notre intérêt. La traduction œcuménique opte pour «heureux ceux qui font œuvre de paix». C'est élégant. Et si nous cédions à la curiosité plutôt qu'à l'esthétique ! Voici la traduction littérale : «heureux les faisant la paix» ou les «faiseurs de paix» !

Faire la paix ne consiste pas seulement à négocier, ni à intervenir en tant que médiateur entre des parties opposées. En un mot, il ne s'agit pas uniquement d'organiser la paix des «autres». L'Evangile n'est pas une déclaration universelle susceptible d'être imposée de l'extérieur. C'est là une évidence. L'Evangile est un appel personnel et intime à aimer ses ennemis. La paix est bel et bien un combat, mais, nous en avons conscience : nous ne pouvons gagner la paix que si la paix gagne d'abord notre cœur. Le rappeler est la mission privilégiée de tous les baptisés engagés au sein des mouvements de laïcs et dans la société. Si

les mots s'usent, l'audace est toujours inédite. Elle est un des signes auxquels se reconnaissent ceux qui seront appelés «fils de Dieu».

Mgr Bernard Sonney

Vicaire général du diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg

### Une messe pour mettre en lumière les engagements laïcs

Les engagements des laïcs s'inscrivent dans ce que l'Eglise souhaite mettre en valeur : la dignité commune de tous les baptisés. Qu'ils soient membres de mouvements, engagés au service de la liturgie, membre de conseils de paroisses ou qu'ils aient d'autres engagements encore, les laïcs sont essentiels à la vie de l'Eglise, en partenariat bien sûr avec les prêtres et les religieux. Ce dimanche est avant tout une occasion de mettre en lumière leur engagement et de leur témoigner de la gratitude. Les possibilités sont diverses : on peut prier pour les engagements des laïcs (voir dernière page de ce document), leur laisser un peu de place pour un témoignage, organiser un temps de convivialité à l'issue de la messe pour permettre un échange entre les fidèles, ou tout autre idée adaptée à la réalité de la paroisse.

Damien Savoy, coordinateur de la CRAL

## Message des coprésidents de la CRAL

Un dimanche des laïcs ; mais pourquoi faire ?

On est en droit de se poser la question. Aujourd'hui, nous pouvons constater, en nos contrées, une baisse constante de la fréquentation à nos liturgies. D'autres part, nous avons à disposition une pléthore de propositions concernant des soirées de prières, de réflexions, de louanges ; nombre de pèlerinages nous sont également proposés qui viennent étoffer le choix d'activités mis à notre disposition. Comment nous y retrouver ?

Ce dimanche des laïcs est un temps offert à tout le Peuple de Dieu de Suisse romande, pour une solidarité commune. Il est pour nous l'occasion de « faire Corps » et de prouver notre attachement à des valeurs essentielles qui doivent nous permettre, avec notre pape Léon, de tendre vers La Paix – nous en avons bien besoin aujourd'hui. Cette solidarité, nous devons la travailler ensemble en établissant des liens forts entre paroisses, paroissiens et mouvements. Tel est l'objectif de ce dimanche !

Profitons de cette journée qui nous est proposée, pour renforcer ces liens qui nous animent et qui sont constitutifs d'une bonne cohésion entre tous les acteurs de la vie chrétienne, pour un Corps solide et en meilleure santé possible...

Willy Sallin



## SUGGESTIONS POUR LA LITURGIE

### Prière universelle

**En ce dimanche où nous sommes invités à accorder une attention toute particulière aux laïcs et à rendre grâce pour leurs actions, faisons monter vers Dieu nos prières.**

*« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. »*

Seigneur,

Nous te prions pour l'Eglise. Accorde au pape, aux évêques, aux prêtres, aux diacres, aux religieux et religieuses et aux laïcs de toujours chercher à favoriser la paix, le dialogue et la tolérance en ce monde. Nous te prions.

*« Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. »*

Seigneur,

Nous te prions pour les dirigeants et toutes les personnes qui exercent des responsabilités au service de notre monde. Fais qu'ils cherchent toujours à favoriser la justice et la paix, afin de rendre notre société un peu plus fraternelle. Nous te prions.

*« Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés »*

Seigneur,

Nous te prions pour les personnes malades, seules, désespérées ou désorientées. Donne-leur de trouver en toi, par l'intermédiaire d'une paroisse, d'un mouvement ou de leur prochain, le réconfort et la joie. Nous te prions.

*« Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde »*

Seigneur,

Nous te prions pour notre communauté, et particulièrement pour les baptisés laïcs qui s'engagent au service des autres ou au sein d'un mouvement. Fais qu'ils soient toujours artisans de paix et de miséricorde. Nous te prions.

**Dieu tout-puissant,**

**Daigne écouter les supplications de ton peuple assemblé et donne-lui de pouvoir se réjouir et rester dans l'allégresse. Amen.**

### Proposition d'antienne pour la prière universelle :

Toi qui nous appelles et nous envoies, entends notre prière!

Texte et musique : Damien Savoy